

SUSCRICION
 En la capital. 4'00 pta. trimestre
 Fuera de la capital. 4'00 id. id.
 Ultramar, en oro. 4'00 id. semestre
 Idem un año en oro. 8'00 id. id.
 Extranjero. 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 3.º, 4.º

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pág. 4 pta. línea.— En la segunda, 75 céntos.— En la tercera, 50 céntos.— En la cuarta, 25 céntos. y a los suscritores 12.— Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 5 pta. en adelante y además 10 céntos. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.— Comunicados y remitidos, desde 1'50 a 5 pta. según la línea, a juicio de la Administración.— Corresponsal en París para anuncios y recibos, A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXIX Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos Gerona martes 3 de enero de 1899 NUMEROS SUELTOS 25 céntos. N. 6.654

La sinceridad de las potencias

Ocupa la prensa europea con preferente atención del lenguaje de los políticos y prohombres extranjeros ante el actual conflicto anglo-francés y las consecuencias que, naturalmente, se derivan del tratado de París.

Nótase tanto en los comentarios de aquélla, como en las conclusiones de los estadistas, decidida inclinación por una política sincera que desvanezca por completo las nubes que al presente oscurecen el horizonte político de Europa y comprometen la paz universal; pero como tan hermosos sentimientos y humanitarios propósitos contrastan notablemente con la actitud de las grandes potencias y los síntomas de perturbación que se advierten en las relaciones internacionales, cabe pensar si en el fondo de todo ello no habrá otra cosa que la mala fé é hipócritas relaciones de sus elementos directores.

Si alguna duda pudiese haber sobre la veracidad de tal suposición, vendrían á desvanecerla las importantes contradicciones que de dicha política encontramos en la prensa de París que últimamente hemos recibido.

En Inglaterra es donde principalmente se advierte esta aplicación del adagio vulgar que reza: *del dicho al hecho media gran trecho*. Así vemos que mientras la Reina Victoria pronuncia hermosas palabras en favor de la paz, que califica de bendición divina para los pueblos y reclama como de imprescindible necesidad para el desenvolvimiento de la riqueza é intereses británicos, sus ministros y diplomáticos amenazan al mundo con los efectos terribles de la guerra, que consideran como factor supremo en el problema que envuelve el constante engrandecimiento de Inglaterra.

Por otra parte, la Reina Victoria está decidida á partir el 9 de marzo para el Mediodía de Francia, á donde se dice la prececerá su heredero el príncipe de Gales, que para tal fin estará ya en Niza á mediados de este mes. Por esta fecha comenzarán de nuevo las interrumpidas negociaciones entre el marqués de Salisbury y M. Paul Cambon, sobre los asuntos en litigio entre ambas naciones.

Pero á este nuevo síntoma de paz y concordia, hay que oponer también los armamentos navales de Inglaterra, que se prosiguen sin tregua ni descanso.

Malta, Gibraltar y Bombay han sido transformados en inmensos depósitos de armas y de municiones. En la Metrópoli misma la flota de reserva se ha movilizado y está pronta á zarpar al primer aviso.

Las órdenes concernientes á la fabricación de pólvora y proyectiles, como las que se refieren á la compra y provisión de carbón, víveres, conservas, etc., han sido dadas hace ya tiempo y en gran parte cumplidas.

Por si todo ello no fuese bastante motivo de inquietud, este año pasado han sido rigurosamente suprimidas las vacaciones que acostumbraban á concederse por esta época á la oficialidad de su Marina de guerra.

La Gran Bretaña se prepara, en fin, á todas las eventualidades antes de comenzar las definitivas negociaciones diplomáticas con su rival, y procura á todo trance demostrar su gran supremacía con los enormes elementos navales de que dispone.

Francia tampoco se descuida, y aunque su Gobierno se esfuerza en demostrar la mayor tranquilidad asegurando que nada hace temer un próximo conflicto, se alis-

tan sus mejores acorazados, se transforma por completo la actual organización de sus escuadras, y como resultado de la visita de inspección que últimamente giró á las costas y fortificaciones el Ministro de Marina, se llevan á cabo importantísimas obras de defensa en todo el litoral, especialmente en su parte Norte.

En el *Havre, Dieppe, Boulogne, Cherbourg, Calais, Dunquerque* y otros puntos de la costa de la Mancha, se han reforzado ya las fortificaciones y se ha renovado casi toda su artillería.

Otro tanto puede decirse de Rusia. El Emperador, partidario acérrimo de la paz, convoca un Congreso internacional con objeto de conseguir el desarme de las grandes potencias, restando de este modo elementos á las codiciosas políticas europeas, y cuando todo hacía esperar que sus primeros actos respondieran á tales doctrinas, leamos hoy que aquel Gobierno ha dado orden apremiante de reforzar en plazo brevísimo la escuadra rusa del Extremo Oriente.

Muestra también de tamaña contradicción es el reparto que ahora se hace de la Marina rusa en aguas extranjeras, y que según la nueva organización, ha quedado distribuida en la siguiente forma:

En el Océano Pacífico, los acorazados de primera clase *Rurik, Amiral Kornilow, Wladimir Monomaque, Dmitrie Doushoj, la Russie* y el *Souvenir de l'Azov*, con seis cañoneros de alta mar y el crucero-torpedero *Nsadiuk*; en el Océano Atlántico, á más de la flota estacionaria en dichas aguas, se hallan cruzando las costas extranjeras los cruceros *Djignite y Hezbreais*; en el Mediterráneo, el acorazado *Empereur Alexandre II*, el crucero de primera clase *Duc d'Edimbourg*, el crucero-torpedero *Possadiuk*, dos cañoneros de alta mar y dos torpederos.

Además, el crucero de segunda clase *Rasboinik* se halla en ruta para el Pacífico, y el de la misma clase *Croiseur*, para el Báltico.

En cuanto á la política alemana, de sobra es conocido su carácter imperialista y absorbente; y las constantes luchas sostenidas en aquel Parlamento por las incesantes peticiones de créditos á favor del fomento del Ejército y Marina, nos dicen bien á las claras en lo que pueden cotizarse las manifestaciones de Guillermo II á favor de la paz.

Tal es el espectáculo que nos ofrece Europa al final de este siglo de civilización y cultura.

Cossi va il mondo.
 (De *El Temps*.)

DE AGRICULTURA

Bodegas cooperativas

En Italia y en Argelia han dado los primeros ensayos que se han hecho con las Bodegas cooperativas un resultado muy satisfactorio, y de tal suerte estimula esto á viticultores y vinicultores á tomar iniciativas análogas, que es de esperar que en plazo breve sean muy contados los modestos viticultores italianos y argelinos que no figuren en las listas de socios de las Bodegas cooperativas.

Entre las muchas enseñanzas que ya se han recogido, merece mención preferente la que se relaciona con las ventajas que sobre las grandes propiedades obtienen los modestos viticultores y vinicultores acudiendo á las Asociaciones cooperativas.

Tiene esto una explicación muy sencilla, pues á nadie puede ocultarse que los que disponen de grandes medios de fortuna pueden, sin ayuda ajena, cultivar sus viñedos y elaborar los vinos empleando los procedimientos más perfeccionados, por costosos que sean; pero es de todo punto

imposible al viticultor en pequeño si no busca el concurso de la asociación.

Las bodegas cooperativas se cuidan de que el cultivo del viñedo se haga con el mayor esmero, porque nadie ignora que con mala uva no se hace buen vino, y para este servicio tienen personal de probada competencia.

Una de las dificultades mayores con que han tropezado los que quisieron llevar los caldos de la Península á los mercados extranjeros, ha sido el no poder ofrecer un tipo uniforme y permanente de vino, pues si en la Mancha, por ejemplo, se visitan cien bodegas, está fuera de toda duda que habrá tantos tipos de vino como cosecheros, y aun creemos poder afirmar, sin caer en exageración, que en una misma bodega se encuentran caldos que difieren notablemente.

Esto, que para ciertas gentes parece un detalle de poca ó ninguna importancia, ha sido el recurso maravilloso que sirvió á los franceses para ganar en Europa y América el gusto de los consumidores de vino y acreditar de este modo marcas propias.

El comerciante francés ofrece en cada mercado el tipo de vino que mejor aceptación ha tenido, sin que je un año para otro pueda apreciarse la mas pequeña alteración en el color, la graduación, el sabor y bouquet.

Las bodegas cooperativas han dado resuelto este trascendental problema á los pequeños propietarios, pues en ellas se hacen las mezclas necesarias para poder ofrecer al consumo los vinos que mejor se pagan y mas facil venta tienen.

En las pequeñas bodegas de España es obra de todos los días el luchar con las enfermedades de los vinos que en ella se crían, ocurriendo con frecuencia que los gastos y molestias resultan baldíos, porque no se saben aplicar los remedios; nada de esto se observa en las bodegas cooperativas, porque aparte de que la vinificación se hace con toda clase de cuidados desde que la uva entra en el lagar, hay un maestro bodeguero que conoce muy bien los defectos que pueden presentar los vinos y manera de corregirlos.

Aquí han sido hasta ahora perdidos los esfuerzos que se han hecho para asociar á viticultores y vinicultores, y á eso se debe que la competencia de nuestros caldos en los mercados extranjeros con los de Francia é Italia no ofrezca los resultados lisonjeros que se hubieran podido alcanzar existiendo verdadero espíritu de asociación en las clases productoras de España.

El mercado de trigos y los cambios

Tanto en Barcelona como en los principales mercados de cereales de Castilla, se pasa ahora por un período de gran incertidumbre, originada por la baja extraordinaria que en poco tiempo han tenido los franceses.

Los labradores que cuentan con más medios de resistencia, no quieren ceder el trigo de que disponen á precio mas bajo del que tenían calculado que habia de valerles; pero al proceder de esta suerte, se olvidan de que en las luchas mercantiles no hay mas norma de conducta que la conveniencia personal, no sirviendo las exigencias de amor propio, en muchos casos, más que para crear situaciones angustiosas á los que obrando con cordura podían haber hecho una jugada muy lucrativa.

No es nuestra misión decir á los demás cuando deben comprar ó vender, pero sí encaja en estas informaciones agrícolas la exposición de algunas reflexiones encaminadas á desautorizar aquellas preocupaciones que más pueden dañar la buena marcha de las contrataciones.

Tan insensato es apresurarse á vender á cualquier precio, cuando la demanda cede

algo, como empeñarse en pedir precios imposibles, si se presume que las existencias de un producto son algo limitadas.

Rivas Moreno.

DE TODAS PARTES

Acaba de publicarse en Roma el segundo tomo de las memorias del general Enricodella Rocca, en las cuales se encuentran páginas sumamente interesantes concernientes á Italia, bajo el gobierno de Victor Manuel.

Era el mencionado general no solamente un bizarro militar, si que también un diplomático de experiencia.

Notable es la pintura que hace de la misión extraordinaria que le llevó á Berlin con motivo de la coronación del Rey Guillermo de Prusia.

Este Estado no había reconocido aún oficialmente el joven reino de Italia, empezando sin embargo á establecerse relaciones muy amistosas entre ambos gobiernos. El entonces presidente del ministerio italiano, Ricasoli, había encargado al general della Rocca la mayor discreción y habilidad en el desempeño de su misión, y efectivamente el embajador extraordinario la desempeñó de tal manera, que le valió sinceros plácemes por parte de su gobierno.

Llegado á Berlin presentó al ministro de Negocios extranjeros su credencial, en la cual constaba que el general della Rocca habia sido nombrado embajador extraordinario del Rey Victor Manuel cerca del Rey Guillermo.

«Así que el ministro hubo leído la credencial, escribe della Rocca, me dijo: «¿Por qué dice S. M. el Rey Guillermo y no «el Rey de Prusia»? Con el semblante más risueño del Mundo contesté: «Ah, si esta expresión no place á vuestra excelencia, devolveré inmediatamente la credencial á Turin para hacer escribir en ella: «nombrado embajador del «Rey de Italia» cerca del Rey de Prusia.» «No, hay necesidad», replicó el ministro con viveza, temiendo sin duda que con la expresión «Rey de Italia» podría comprometerse

Los gansos

No voy á tratar aquí de la cria de estos animales tan útiles al hombre. Esto ya está bien explicado en los libros de zootecnia.

Voy á hablar de lo que en nuestro país llamamos gansos humanos, vagos ó gaudules.

Hay como en todo sus clases y categorías. Casi podría formarse una escala, con arreglo al rango que en la sociedad ocupan.

Hay gansos por naturaleza ó innatos. Estos pocas veces tienen remedio en la curación de su mal. Y hay gansos cultivados para tales por la educación torcida, presentuosa y falta de sentido común de los autores de su existencia.

De estos que tanto abundan en España es de quienes me voy á ocupar, trazando en ligeros rasgos el esbozo de una familia que he conocido, para que sirva de ejemplo á otras muchas familias que conocerá el lector.

La familia G. gozaba en Villanoble de gran prestigio y consideración por contar entre los parientes, dos abogados, uno de ellos el Sr. G. y S. que estudió la filosofía con Sagasta y habia sido diputado en cinco legislaturas.

Era el Sr. G. pequeño propietario que sacaba de sus fincas lo preciso para vivir y aun para darse aires de señor de pueblo.

Contaba con cinco hijos, unos señorites que, cuando llegaban á esa edad en que ordinariamente ya no se vá á la escuela, no tenían nada que hacer, mas que comer, dormir y pasear; pero como el hombre nunca puede estar ocioso, en cualquiera cosa habían de entretenerse los chicos; así que según sus inclinaciones y aptitudes, uno salía gracioso bailaror y teorior, otro maestro de tresillo y demás juegos de cartas y el que no servía para nada, hacía como suele decirse, el juego del burro.

El Sr. G., no disponia más que de lo preciso para vivir, según se ha dicho y con cierto decoro según él; pero no le sobraba

un céntimo para dar carrera á ninguno de sus hijos, aunque ya comprendía que eran muy lietos y que de tener capital para dedicarlos á los estudios, todos hubiesen rayado á gran altura.

Por otra parte. ¿Como iba el Sr. G. á pasar por la vergüenza de tener un hijo herrero, zapatero, sastre, etc.? El, ¡primo de un ex-diputado! Esto no podía ser: esto sería una deshonra para la familia. Era mucho mejor estar á la expectativa, particularmente en tiempo de elecciones, por si llegaba la ocasión de emplear á alguno de los muchachos.

Aunque el Sr. G. cultivaba sus tierras, y tenía dos mozas para los trabajos del campo y uno para guardar el ganado y aunque dedicando dos de los chicos á las labores y otro á cuidar del rebaño, hubiera podido aborrarse tres jornales y con este capital, dar carrera á los otros dos, no permitía la dignidad de la familia que uno de los muchachos fuese paster y los otros empuñasen la esteba.

¿Qué se diría en el pueblo? ¿Qué dirían los amigos?

Por eso los chicos la corrian sueltos hasta que entraban en quinta y unos iban al servicio por su suerte y otros voluntarios á ver si hacían carrera en Cuba y Filipinas; por que esto, según aquella familia, es mas digno que cabar viñas ó sujetarse en un comercio á no salir mas que cada quince dias tres horas de paseo, fregar los cristales del escaparate, llevar la comida al principal y barrer la tienda.

Así que, como íbamos diciendo, todos los chicos han ido á defender la patria, dos de ellos no han vuelto, ni creo que volverán y los otros tres, que por recomendación del tío llegaron á ser cabos, los tenemos ya en la península sin oficio ni beneficio; pero guapos, eso sí, muy guapos y muy simpáticos que aspiran á un empleo cualquiera ó á casarse con una joven que les ayude á vivir.

Raimundo Barranco.

LA FUGA DE ZOLA

El Times da cuenta, en los siguientes términos, de la huida del novelista francés:

«Cuando Zola salió de la Audiencia de Versallas, dispuesto ya á la fuga, *maitre Labori* aproximóse al novelista, y le dijo: «No perdamos un minuto. Subid en vuestro coche; decid en voz alta al cochero que nos conduzca á Meudon. Vamos, ligere, porque pueden echaros manos.»

En el camino se cambió de dirección, y el coche fué á París, á casa de un amigo de Zola. Aquí quedaron éste y su abogado. Poco despues llegaron Mme. Zola y Clemenceau.

Zola no quería escapar. Sus amigos le convencieron de que debía salir de Francia, argumentándole que su prisión sería un irreparable golpe para la causa de Drayfus.

Consintió el novelista. Su mujer fué á su casa para traer los efectos necesarios para su viaje; pero la pobre mujer había perdido la cabeza, y cuando volvió no traía más que una camisa de dormir envuelta en un periódico. Se rió sobre esto. Zola calmaba y consolaba á su mujer.

Metieronse en el forro de la ropa del novelista muchos billetes de Banco; diéronle sus amigos todo el oro que tenían, y despues de comer, el dueño de la casa en que pasaba esto, fué á la estación del Norte y tomó billete para Londres. Zola y su mujer llegaron á poco, y sin pasar por el despacho de billetes, entraron en el andén.

Zola se separa de su mujer, entra en un vagón medio vacío donde se encontraba su amigo, y toma el billete que le alarga éste. El tren parte.

Como Zola no conoce el inglés, Clemenceau le había apuntado en un papel el nombre de la estación de Charing-Cross.

Al llegar á Charing Cross, Zola entrega á un policía un papelito con las señas de un hotel. El policía le acompaña en un coche. Zola llega á su alojamiento. Fué su intérprete la hija del dueño de la fonda, niña de doce años, que conocía un poco al francés.

Al dia siguiente, la jovencita, leyendo en los periódicos la fuga de Zola y viendo en los mismos el retrato de éste, dice á su padre:

—Papá, el huésped que ha llegado anoche es Emilio Zola.

Al cabo de una semana todo el mundo sabía por allí que tenían de huésped á monsieur Zola.

Nadie, sin embargo, se dió por entendido, aparentando con galante discreción no conocer al novelista.

Este—añade el Times—lee ya correctamente la prensa inglesa y estudia nuestras costumbres. Viaja y aprende. No vive en Londres, como se dice. Su residencia habitual es el campo; pero de cuando en cuando hace excursiones y reside durante algunos dias en cualquier población que desea estudiar.»

UNA ANECDOTA

He aquí una relativa á la ilustrísima orden del Toisón de Oro, conferida recientemente al presidente de la República francesa.

El difunto principe de Bismarck tuvo igual honor, conferido por el gobierno español, bajo el reinado del malogrado rey D. Alfonso XII.

Naturalmente, el nuevo caballero de la orden del Toisón, hizo presente al monarca español el testimonio oficial de su agradecimiento, pero haciendo presente al embajador de su majestad católica que deseaba ser dispensado de ceremonial de investidura, porque su médico le tenía prohibido todo acto solemne que pudiera producirle cansancio.

El embajador accedió á los deseos del canciller, y el título con las insignias de la Orden fueron expedidos á Friedrichsruhe, por paquete postal certificado, según afirman algunos.

El canciller lo recibió con la natural satisfacción, y es de creer que despues de haberse colgado al cuello el collar de brillantes esmaltados que suspende al corderito, para que sus cortesanos, que bien podían llamarse así, tuviesen una idea de aquel juguete augusto, guardó las insignias en un cajón de su mesa de despacho, en donde estaban amontonadas sus sesenta ó setenta condecoraciones.

Despues se dedicó á sus habituales ocupaciones, mucho más importantes para él que el Toisón, pero algunas semanas despues, el collar del Toisón había de producirle una sorpresa inesperada.

La Cancillería española había dispensado á Bismarck las formalidades de la investidura, pero no le había dispensado del pago de los derechos, que ascendían á 8.000 pesetas, equivalentes en moneda alemana á 7.562 marcos.

Cuando el secretario del principe de Bismarck llegó algo moquicaído, ante su jefe, á darle cuenta de aquel gasto indispensable, el canciller montó en colera, y lanzó un juramento capaz de hacer temblar la casa y acudieron á sus labios mil frases violentas, encaminadas á demostrar que si hubiese sabido lo que le costaba el «dichoso corderito», no lo hubiera admitido.

No es de suponer, sin embargo, que Bismarck encargase á su secretario transmitir al embajador de España semejante respuesta, pero no por eso deja de ser cierto que dió pruebas de su desagrado, pruebas demasiado expresivas, que el representante de España supo apreciar.

El embajador, algo contrariado, transmitió el caso al rey D. Alfonso, quien para zanjar el asunto, se apresuró á suprimir los derechos de cancellería para los caballeros extranjeros.

Desde entonces, la entrega del Toison de oro es completamente gratuita, pero para ello es necesario que á la muerte del caballero condecorado, el collar con su correspondiente corderito, sea restituido á la Cancillería de la Orden.

(Del Petit Journal.)

DEMENTES Y ALCOHOLICOS

«Se habla un dia de los daños que produce el alcohol y ya no se habla más del asunto—dice un diario extranjero.—Sin embargo, la terrible substancia sigue haciendo sus víctimas, y de tiempo en tiempo nos sorprenderemos tristemente leyendo en una estadística cualquiera el número de estragos que causa esta bebida.»

Precisamente una de estas estadísticas,

recientemente publicada en París, demuestra hasta qué punto el mal aumenta y se propaga en Francia.

Según esas cifras oficiales, en el departamento del Sena hubo en 1867, 7.805 alienados; en 1893, 21.700. En treinta años se ha triplicado el número.

Según los médicos, ese aumento verdaderamente formidable de casos de locura se debe al uso del alcohol.

En casi todas las regiones de Francia se nota la misma progresión creciente del alcoholismo y sus efectos.

Un gran contingente de los aficionados al alcohol es producida por el vino; pero una no pequeña parte de cuantos beben aguardiente, van impulsados á él por la falta de alimentación, por la miseria, por el hambre, por todo lo que impidiendo al organismo reponerse y adquirir una energía natural, arrastra al individuo al mostrador de la taberna, donde casi sin gasto de dinero se encuentra proveído por unas cuantas horas de una fuerza ficticia.—Esto se ha dicho tantas veces, que no hay necesidad de repetirlo mucho ahora.

Lo que sí es preciso repetir en países como Francia y como España, donde el consumo del alcohol aumenta diariamente, es lo que hacen otros pueblos para precaver el mal irreparable.

En Suiza, por ejemplo, el monopolio del alcohol y el castigo para los que abusan de las bebidas espirituosas, ha logrado detener la frecuente afición; en Bélgica también se lleva con ventaja la lucha contra el aguardiente; en Inglaterra ha bajado considerablemente el número de bebedores, merced á varias excelentes medidas, entre ellas la de gravar mucho los alcoholes y la de quitar todo gravamen al azúcar, al café y al té.

Conflicto con los Estados-Unidos

NOTICIAS DEL 2 De Filipinas Los prisioneros

En conformidad con lo acordado en uno de los Consejos últimos que se celebraron bajo la presidencia del Sr. Sagasta, el duque de Almodóvar ha teleografiado al embajador de Francia en Washington, rogándole que pregunte al gobierno de los Estados Unidos, que resultado han dado sus gestiones para conseguir la libertad de los prisioneros españoles que tienen los tagalos en su poder.

Por su parte, nuestro gobierno, buscando de soslayo un éxito en aquellas gestiones, ha teleografiado á las autoridades de Ceuta para que den toda clase de facilidades á los deportados filipinos que cumplen condena en aquel penal, para que participen á sus familias del Archipiélago, que serán puestos en libertad muy en breve.

Por la independencia

El general Otis, que manda las fuerzas norteamericanas de ocupación en Filipinas, ha teleografiado al ministro de la Guerra Mr. Alger, anunciándole graves disturbios en la isla de Luzón, que pueden degenerar en colisiones sangrientas entre yankees y tagalos.

Mas de 7.000 de éstos, perfectamente armados, se oponen de un modo resuelto á la dominación americana, habiendo salido varios emisarios influyentes á recorrer el pais predicando la guerra contra el invasor.

Hasta ahora son ocho las ciudades importantes que ocupan los rebeldes, y el general Otis pide con urgencia grandes refuerzos, pues juzga que ha de costarle mucho tiempo y mucha sangre llegar á dominar el pais, si es que lo consiguen sin destruir la raza tagala, como tuvieron que hacer los indios de Norte-América.

En Manila

Los despachos que publica el Herald de Nueva York, en su edición de París, demuestra la completa anarquía que domina en la isla de Luzón, y á la que habrán de poner fin los americanos empleando la fuerza.

Ese estado reviste aún mayor gravedad porque los descontentos del Gobierno constituido por Aguinaldo forman un núcleo considerable y bien armado que ha logrado apoderarse de varias poblaciones matando ó haciendo prisioneros á cuantos tagalos adictos á aquel cabecilla han encontrado.

El descontento contra dicho cabecilla no se circunscribe á la gente armada, pues, según los despachos á que nos referimos, la gente pacífica hace causa común con los que se han lanzado al campo.

Hay comerciante que en los seis meses escasos que lleva de gobernar Aguinaldo, ha entregado á este más dinero que con los veinte años últimos á los españoles.

Receta de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Huevos con jamón.—Salmon á la madrileña.—Chuletas de cerdo asadas.—Ternera á la jardinera.—Compota de ciruelas.—Postres.—Vinos.—Café.

COMIDA

Sopa de hierbas.—Merluza en salsa verde.—Lomo de cerdo á la francesa.—Perdiz dorada.—Solomillo al madera.—Merengues de grosella á la italiana.—Turrones.—Mazapan.—Vinos.—Café.

Salmon á la madrileña.—En una cacerola que contenga suficiente cantidad de aceite, jugo de tomates (en conserva), pimienta, unas hojas de menta, cebollas, perejil, ajos y pan rallado, se echan las ruedas de salmon que se habrán frito antes.

Cuézase todo durante quince minutos.

Perdiz dorada.—En una tartera con caldo, sal, cebolla y toda clase de especias, se cuece la perdiz; despues, cubrase con capas de tocino y póngase á fuego lento en el asador.

Cuando la perdiz esté á medio asar, se quitan las capas de tocino para que tome buen color.

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

—Ha cesado en su cargo el vista primero de la Aduana de Portbou don Jacinto Soler, por haber sido trasladado con igual categoría en la de Valencia.

—Se ha concedido el retiro provisional con la pensión mensual de 22'50 pesetas que cobrará per esta Tesorería de Hacienda, al carabnero Victoriano Rico Martínez.

—Se ha posesionado del cargo de vista primero de la Aduana de Portbou, don Eladio Perez Santano.

—Ha sido destinado de reemplazo á la comandancia de carabineros de Castellón de la Plana, el primer teniente que forma parte de la de esta provincia don José Giner.

—Ha tomado posesión de su cargo el interventor de Hacienda nombrado para esta provincia don José León, al que saludamos.

—El capitán del cuerpo de carabineros don José Segarra, ha sido destinado á esta comandancia en situación de reemplazo.

—Nuestro apreciado amigo el capitán de infantería don Rafael Martí Torralba, ha sido dado de alta en el ejército de la Península.

—A su instancia, se ha concedido la separación del servicio al médico provisional y estimado paisano nuestro don José Olmo Prats.

—La Guardia civil del puesto de Cassá de la Selva ha detenido á la vecina de San Andrés Salou, Lucia Cama, como presunta autora del robo de siete gallinas á Dolores Cios de la propia vecindad.

—Se ha aprobado la recepción del puente sobre el torrente «La Muga» de Terradas, y rectificación del camino á empalmar con el vicinal de Figueras á San Lorenzo de la Muga.

—Ha sido nombrado corresponsal en esta ciudad del diario barcelonés *Las Noticias*, don Felipe Perez.

—Las autoridades interesan la captura de Agustín Panadero Sanchez, conocido por Pácido Hernández Astudill y de Antonio Pallarés, fugados de la cárcel de Alcaréz.

—Han sido puestos á disposición del juez municipal de San Andrés Salou, los vecinos Tomás Garriga, Francisco Rovira y Rebasadas por haber hurtado, al parecer, leña del manse Piferré.

—Contra lo que se suponía, parece que habrá bailes de tráscara en el Teatro Principal.

—En la cárcel de esta ciudad existen

actualmente 3 transitorios, 28 presos, 6 arrestados, 7 pendientes de destino, 1 idem de conducción y 10 extinguiendo condena.

Total 47 hombres y 8 mujeres.

—El baile celebrado la noche de antes de ayer en la sociedad «Las Olaliscas» se vió muy concurrido.

—Una persona muy conocida en esta ciudad y con la cual tenemos muy buena amistad, recibió ayer una carta, acompañada de un billete del Banco de España por el correo interior, consabida en los siguientes términos:

«Señor.... Ahí van veinticinco pesetas. Acéptelas V. y haga de ellas lo que quiera, pues son bien suyas. ¿Quiere V. saber porque se las envío? Pues porque se las debo á V. Hace unos nueve meses tenía usted participación en un décimo de la Lotería que yo poseía. Saqué y V. no recordó el número, pues no le dí la debida atención. Necesitaba el dinero y lo gasté. Hoy que he variado de fortuna y en descargo de mi conciencia cumpla tan sagrada deuda. Perdóneme V. y si recuerda este hecho continúe siendo como hasta aquí un buen caballero y no diga mi nombre. Ya sabe que mucho le estima su.....»

—Si pueden vencerse ciertas dificultades cuando terminé en esta ciudad sus compromisos la compañía de zarzuela de don Rafael Bolumar, pasará á San Feliu de Guixols en donde dará algunas funciones.

—Mañana celebrará sesión de segunda convocatoria nuestro Ayuntamiento

—En Calonge ha sido hallado en una barraca de la finca «Pineda de Roselló» paraje denominado «Treuma» el cadáver del vecino de aquella villa Francisco Barceló, de 37 años, y de estado soltero.

Todas las circunstancias inducen á creer que se trata de un suicidio, pues el infeliz Barceló fué hallado ahorcado y tenía algo perturbadas sus facultades mentales.

—Por Real orden, se ha autorizado el regreso á Cuba de todos los individuos que actualmente se encuentran en la Península ó en posiciones españolas deportados por resolución gubernativa, haciendo extensiva dicha disposición á cualquier otro individuo que procedente de Filipinas pudiera encontrarse aun deportado.

—Nuestro estimado amigo el teniente Coronel de infantería don Agustín Alonso Arpio ha sido confirmado en el cargo que desempeña en la comisión mixta de reclutamiento de esta provincia.

—Ayer tarde y seguido de numeroso acompañamiento, verificóse el sepelio de la niña Rosa Crehuet, hija del secretario de este juzgado de instrucción don Carlos, al que damos, así como á la demás familia nuestro pésame.

—En la plaza de Santo Domingo tuvo lugar ayer mañana la revista de comisario.

—Han sido destinados al penal de Ceuta, Juan Comas Alsina, condenado á cadena perpétua por robo y homicidio y al de Tarrogoná Ramon Soldevila y Arajil sentenciado por el delito de violación á 17 años, 4 meses y 1 día; ambos rematados están presos en la cárcel correccional de este partido.

—Se encuentra enfermo de gravedad en Barcelona, el Representante de la Tabacalera en esta provincia don Mateo Geronés.

De todas veras deseamos que el Cielo conceda una pronta mejoría á nuestro querido amigo.

—Los padres jesuitas de esta capital obsequiaron antes de ayer con butifarras, vino y cigarros á los presos de este correccional.

—Buen principio de año ha tenido la empresa de nuestro Teatro Principal, pues en la tarde y noche de antes de ayer la concurrencia que asistió al coliseo fué numerosísima.

Todos los artistas de la compañía del señor Bolumar, como de costumbre, trabajaron notablemente, obteniendo aplausos en las zarzuelas «El Santo de la Isidra», «La Maja», «La Guardia Amarilla», «Agua, azucarillos y aguardiente» y «El señor Joaquín» que fueron las obras que se cantaron.

La empresa ha abierto un nuevo abono de cuatro funciones.

Repetimos una vez mas nuestro deseo de que la campaña artística actual resulte muy beneficiosa para todos.

—El comercio de don Federico Maresma quedó convertido la noche de antes de ayer en una notable exposición, con moti-

vo de la próxima fiesta de los Reyes Magos.

Desde el más modesto juguete hasta el más perfeccionado y más caro vimos en dicho establecimiento; y nos convencimos una vez más de que el señor Maresma tiene acreditado con justicia su buen gusto.

Durante toda la noche la concurrencia que desfilaron ante dicho comercio fué numerosísima y la ilusión de la gente menuda extraordinaria.

Felicitemos á nuestro amigo señor Maresma y le deseamos un buen negocio.

—Se asegura que el Congreso popular régio se celebrará en la ciudad de Tortosa.

VINO DE BUGEAUD TONI-NE RIVRO con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

Compañía arrendataria de tabacos

El Consejo de Administración, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 26 de los Estatutos, ha acordado que la Junta general ordinaria de señores accionistas, se celebre el día 1.º de febrero próximo, á las dos de la tarde, en el salón de Juntas del Banco de España.

La Junta se reunirá para deliberar sobre el Balance anual, las Cuentas, Memoria y actos de la Administración durante el ejercicio de 1897-98; para elegir los Consejeros numerarios correspondientes y los supernumerarios, en la forma que determina el artículo 11 de los Estatutos, y para resolver sobre las proposiciones que se presenten.

En dicho día se dará lectura á la Memoria, al Balance y á la liquidación anual, repartiéndose estos documentos entre los Señores accionistas para ser discutidos en otra sesión que se celebrará á los cuatro días inmediatos siguientes, cuando menos, de conformidad á lo resuelto en la Junta general ordinaria de 26 de febrero de 1891.

Tienen derecho de asistencia, con arreglo á lo que establece el artículo 25 de los Estatutos, todos los Señores accionistas que posean con tres meses de anticipación á la celebración de la Junta, y sigan poseyendo en el día en que esta se celebre, veinte ó más acciones.

Esta circunstancia de seguir poseyendo veinte ó más acciones el día en que la Junta se celebre, la acreditarán depositando en el Banco de España dichas acciones, y

entregando, bajo recibo, en la Dirección de la Compañía desde el día 21 de enero próximo hasta el día antes de la celebración, de doce á cuatro de la tarde, los Resguardos que aquel establecimiento les expida.

Al propio tiempo justificarán también la posesión continuada, durante tres meses, de las acciones que les dan derecho de asistencia, ya por medio de los Resguardos de depósitos que les haya librado el Banco de España, si las tienen depositadas en este Establecimiento; ya por medio de la Póliza del Agente ó Corredor que intervino en la Compra de las mismas, si lo hubiere; ya por los contratos ó documentos otorgados ante Notario donde igualmente se acredite la fecha en que se transmitieron al poseedor; ya en cualquiera otra forma que al efecto sea bastante en derecho, la cual apreciará definitiva y ejecutoriamente el Consejo de Administración de la Sociedad.

El derecho de asistencia de los señores accionistas que todavía no hayan canjeado sus acciones nominativas por otras al portador, se acreditará por los libros de la Compañía.

Las Oficinas Centrales de ésta formarán la lista de los señores accionistas que hayan acreditado su derecho de asistencia, expresando en ella el número de accionistas con que cada uno figura.

A cada señor accionista que tenga derecho de asistencia, se le entregará por dichas oficinas una papeleta en que conste dicho derecho y el número de acciones que represente. Estas papeletas podrán recogerlas desde el día 21 de Enero próximo hasta el día anterior al de la Junta, dedecá á cuatro de la tarde.

La asistencia á la Junta será personal, y solamente podrán delegarla las mujeres solteras y viudas, las Corporaciones y personas jurídicas ó morales. Las mujeres casadas y los menores concurrirán por medio de sus legítimos representantes ó gestores.—Madrid 30 de Diciembre de 1898.—El Secretario, Luis de Albacete.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos. Antero papa, y Daniel mr.,

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Hospicio

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Angeles en el Mercadal.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos

el porvenir, sin que en estas impresiones juegue papel alguno ni el corazón ni la fantasía. Es una especie de aproximación magnética de los sentidos, un choque nervioso parecido al que sufren los temperamentos impresionables bajo la influencia de ciertas conmociones repentinas, una frase musical inesperada, un perfume demasiado vivo, una puesta de sol, la vista de un precipicio insendable. Es á la vez una sorpresa y un deslumbramiento, que duran un segundo, como una visión. Luego viene el olvido, hasta que un nuevo encuentro ó un recuerdo aún indirectamente evocado, despiertan este sentimiento indefinido y especial, haciendo renacer con más fuerza la sensación percibida desde el primer momento en que se vieron.

Esta repetición de efectos puede durar largo tiempo, muchos años, sin turbar en ningún modo el ánimo, hasta el día en que obrando la fatalidad y habiendo desaparecido los obstáculos, las leyes inmutables de la atracción y del mútuo deseo arrojan uno en brazos del otro aquellos seres que apenas se habían visto, que apenas se habían amado y que se creían separados para siempre.

Lisa Olsdorf y Pablo Meyrin habían experimentado este fenómeno fisiológico.

Aquella noche, cuando á la hora de la comida volvieron á encontrarse uno cerca de otro, hubo entre ambos un cambio tal de miradas, que el pintor, ya algo experto en aventuras femeninas, no dudó un instante de que no desagradaba á la princesa, suposición que poco á poco fué tomando cuerpo en su ánimo hasta interesar su amor propio. Hasta entonces sus conquistas no habían sido nunca de un orden tan elevado, pero ante lo que estaba observando, llegó á imaginarse pronto que adoraba á Lisa Olsdorf, deseando ser correspondido no solo por amor, sino también porque ello halagaba su amor propio.

tan poco llena de incidentes, y siguiendo en este orden de raciocinio, se preguntaba por que razones se veía ella privada de aquellas profundas emociones, de aquellos placeres ardientes de que oía hablar á media voz á algunas de sus amigas. Su belleza ¿no la hacía merecedora acaso de ser amada con pasión? ¿No era ella solicitada por todos? Entonces, ¿per qué aquella uniformidad en su vida, aquel lago sin una bocanada de viento que lo agitara, aquel cielo constantemente azul y sin una sola nube? Lisa sentía un afán inconsciente de una atmósfera desconocida, y esto la hacía irritable y en extremo nerviosa.

Esta sobreexcitación moral y física la condujo por de pronto á tratar de galvanizar á su marido, y creyendo que sentiría fácilmente celos, se mostró coqueta, excéntrica, fútil, como la mayor parte de las jóvenes de la aristocracia rusa; pero el príncipe no pareció haberse apercibido de este cambio, y ninguno de los actos más raros que verificó la joven fué suficiente para arrancarle la más ligera palabra de queja ó de reprobación, limitándose, convencido de que no había hallado en aquella mujer su ideal, á separarse de ella cada día más, entregándose por completo á sus aficiones favoritas.

Lisa, al ver esto, se sintió humillada, desdeñada y en el mayor aislamiento, y por primera vez en su vida lanzó á su alrededor una mirada inquieta.

Esto ocurría precisamente en el verano, en la época en que más visitantes afluyen á Pampeln; hubiérale bastado con escoger; pero ninguno de ellos, por muy buenas que fueran las circunstancias que le rodearan, le interesaba lo suficiente para que le favoreciera con particular atención.

Todos aquellos hombres era parecidos unos á otros, oficiales la mayor parte, que formaban su corte desde su casamiento, apuestos caballeros, elegantes, atrevidos, enamorados, todos con los mismos vicios y cualidades; sus de-

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas. trimestre.
Fuera de la Capital.	5 » »
Ultramar, en oro.	18 » semes tre
Id. un año en oro.	25 » »
Extranjero.	7'50 » trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas

Salidas

Madrid.	9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Ólot y su línea.	5' 30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la legada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixels 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Enero de 1899

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Enero directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 10 de Enero el vapor **Provence**
El día 26 » **Les Alpes**

Consigatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona,

NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con el ferro-carril.



Premiados de Honor con Diploma, y Medallas de oro en las Exposiciones de Zuey y del Cairo.

claraciones eran todas parecidas, logrando apenas hacerla sonreír. Los medios de seducción que aquellos jóvenes empleaban no sufrían nunca variación; siempre los mismos madrigales ó idénticas protestas melodramáticas; nada verdadero, sencillo, natural y espontáneo. Algunos la amaban ardientemente, esto era incontestable, pero los que se atrevían á decirsele, le hacían siempre del mismo modo, con el tono de esas gentes ligeras para las que el amor es un episodio feliz de la existencia, pero no el objeto de la vida.

Por otra parte, todos aquellos pretendientes y adoradores eran amigos del príncipe, y la honradez de Lisa se sublevaba, considerándoles como unos miserables al proponerse abusar de la confianza de aquél á quien estrechaban la mano con mil protestas de cariño.

En esta disposición de ánimo se hallaba la hija de la condesa Barineff, cuando el conde Barewski, uno de los comensales asiduos de Pampeln, se presentó en el castillo con su esposa y un joven pintor parisiense, M. Pablo Meyrin, á quien el general Podoy había ya presentado á los Oldorf en una de sus recepciones de invierno, la vispera puede decirse de su partida para Curlandia, de manera que el príncipe apenas se acordaba de su nombre.

Pablo Meyrin no fué menos bien recibido que todos los demás huéspedes del castillo, y cuando se acercó á la princesa para saludarla, ésta se acordó tan vivamente al verle de que la arrogancia de aquel extranjero le había llamado la atención en San Petersburgo, que por un instante se turbó. Bien pronto pudo, sin embargo, dominarse, y tendiéndole la mano á la moda inglesa y rusa, se apresuró á darle la bienvenida con el tono más natural del mundo.

Poco despues, y mientras el conde Barewski contaba al príncipe Oldorf que M. Pablo Meyrin era un cazador mediocre, aunque muy hábil ginete, lo que hacía que se le

viese con más frecuencia armado de sus pinceles que de una escopeta, Lisa contemplaba al recién venido con miradas tan curiosas como no las había nunca dirigido á nadie.

De estatura algo más que mediana, ancho de espaldas, algo pretencioso en sus actitudes, el amigo del conde Barewski tenía el tipo de un verdadero héroe de novela. Su tinte mate hacía parecer más negra la barba entera, fina y sedosa que llevaba. Bajo sus cejas, ligeramente arqueadas y trazadas de un solo rasgo, sus ojos eran realmente bellos; su boca, con labios muy rojos y sensuales, tenía la sonrisa franca de la juventud, y su fisonomía todo expresaba una extrema dulzura, casi infantil. Había nacido en Bucharest y era, en fin, uno de los ejemplares más puros de la raza latina que el cruzamiento tiende á hacer desaparecer.

Pablo Meyrin, como si hubiese conocido que los ojos de la joven estaban fijos en él, se volvió bruscamente hácia ella, cruzándose sus miradas y sintiendo ambos un estremecimiento imperceptible.

Lisa, aturdida, acercó hácia si el galgo que estaba tendido á sus pies. Pablo, no comprendiendo lo que había pasado, prestó atención al príncipe, que acababa de contestar con amabilidad al conde Barewski:

—M. Meyrin está aquí en su casa. En Pampeln cada uno vive á su modo, y me desquitaré de su poco amor á la caza admirando las telas que le inspirén sus paseos y su fantasía de artista.

Nadie había notado que la princesa correspondió al saludo del pintor sin levantar los ojos.

No somos de los que creen en el amor instantáneo, comunicado como por un rayo; pero si estamos convencidos de que la aproximación de dos seres es en todos los casos fatal, y que desde sus primeras entrevistas nace en cada uno de ellos un presentimiento inconsciente de lo que ocurrirá para